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本报张家口电（记者 代晓龙） 7 月 10

日至 11日，省委常委、市委书记、贵安新区党

工委书记胡忠雄率贵阳贵安代表团在张家口

市学习考察。

张家口市委常委、市委秘书长陈冲，贵阳

贵安领导刘本立、吴宏春参加。

张家口市张北县新能源和大数据产业是

河北省重点支持的县域特色产业集群。 在艾

郎大兆瓦级风电叶片园区、百兆瓦先进压缩

空气储能项目， 胡忠雄详细了解产品优势、

技术研发等工作。 他指出，张家口在提升数

字产业能级、促进算电深度融合等方面的积

极探索值得贵阳贵安学习。 贵阳贵安要坚持

绿色发展，聚焦新能源和可再生能源，积极

招引水风光储多能互补示范项目，大力推动

新型储能发展。 在大数据信息技术服务基

地，胡忠雄走访入驻企业，听取数字赋能培训

有关工作介绍， 叮嘱贵阳贵安有关单位要落

省委省政府决策部署，树牢产业链思维，加快

数据标注、数据训练、数据场景、数据交易产

业发展。

怀来县是国家“东数西算” 工程全国一

体化算力网络京津冀枢纽节点张家口数据中

心集群建设的起步区。 在大数据产业基地合

盈数据科技产业园，胡忠雄参观园区展厅，实

地考察入驻大数据算力项目。 他强调，贵阳

贵安要认真学习借鉴怀来的经验做法，积极

探索园区模块化管理模式， 统筹好能源布局

建设，持续推进园区运营降本增效。在中国联

通“算力高效调度示范”项目现场，胡忠雄观

看系统平台演示， 详细了解算力调配有关工

作，要求贵阳贵安有关单位要立足实际，精准

对接算力市场需求，持续强化算力供给，全力

做优算力服务。

张北县、怀来县，张家口市和贵阳贵安有

关部门和企业负责人参加。

贵阳贵安代表团在张家口市学习考察

本报北京电 （记者 代晓龙） 7 月 11

日，省委常委、市委书记胡忠雄在北京市与中

国航空工业集团党组书记、 董事长周新民举

行座谈。

航空工业综合管理部部长张福君， 规划

发展部部长吴智翔，民机国合部副部长赵雷，

通飞党委副书记、总经理周显峰，中航重机党

委书记、董事长冉兴；贵阳贵安领导刘本立、

吴宏春、刘良果参加。

胡忠雄对中国航空工业集团长期以来给

予的关心支持表示感谢。 他说，当前，贵阳贵

安正深入学习贯彻习近平总书记视察贵州重

要讲话精神， 坚定不移推进工业强市战略，全

面推进新型工业化高质量发展。希望双方紧扣

合作规划定位，持续深化低空经济和应急救援

务实合作，清单化、年度化、数字化推进重点项

目，积极发掘科创平台、人才培养、数字经济合

作潜力， 加快建立健全区域协调对接机制，实

现双向奔赴、合作共赢。 贵阳贵安将全力为企

业在筑项目高质量发展做好服务保障。

周新民对胡忠雄一行的到来表示热烈欢

迎，并向贵阳市长期以来关心支持中国航空

工业集团在筑企业发展表示衷心感谢！他说，

中国航空工业集团正深入贯彻习近平总书记

关于航空工业发展的重要指示批示精神，全

面深化改革，加快建设现代航空工业体系，积

极开展央地合作，促进央地融合发展。 贵阳

是航空工业重要的机载设备与基础结构件专

业化配套基地，集团公司高度重视在贵阳的

产业布局及未来发展，希望与贵阳市进一步

拓展合作的广度和深度， 在打造高能级创新

平台、建设高水平产业基地、协同产业链上下

游发展、营造良好产业生态上协同发力，共同

争取国家产业布局占位和产业政策支持。 双

方应抢抓国产大飞机和低空经济发展的战略

机遇，充分发挥各自优势，加快构建民用航空

配套产业体系， 共同推进航空应急救援体系

建设，携手发展新质生产力。

中国航空工业集团有关负责人， 航空港

经济区和贵阳贵安有关部门负责人参加。

胡忠雄率队

近日， 国家信息中心信息化和产业发展

部主任单志广在接受媒体采访时， 高度肯定

中国国际大数据产业博览会（以下简称数博

会）对推动中国乃至全球大数据产业发展所

起到的积极作用， 并对贵州的大数据与数字

经济发展提出建议。

单志广认为， 数博会见证了中国乃至全

球大数据产业的蓬勃发展。 历届数博会汇聚

海内外顶尖企业、学者和专家，是展示最新技

术、分享前沿研究成果的理想平台，也是国际

交流与合作的重要平台， 不仅促进了全球范

围内的大数据技术创新和产业合作， 为各国

在数字经济领域的交流提供了机会， 还促进

了跨行业、跨国界的伙伴关系建立，推动参与

者的合作不止局限于技术和市场， 还包括人

才、资本等资源共享，有助于构建更加完善、

活跃的数字经济产业生态， 支撑行业持续健

康发展。

贵州作为首个国家大数据综合试验

区，同时也是数博会的举办地，应该如何

构建与大数据相关的产业生态？ 单志广认

为，一味做大数据的存储中心或建设新的

算力设施，不容易带来产业，更难以形成

高质量的数字经济。 他建议，贵州要挖掘

自身的需求和对外供给能力，比如能够承

揽“东数西算” 什么业务，真正把握住东

部需求，要有应用的需求牵引，形成真正

的规模化产业和就业。 “核心是能带来什

么产业、带来什么应用、有什么场景、解决

什么实际问题，真正带动当地经济社会高

质量发展。 ” 他说。

单志广表示， 随着数字经济的蓬勃发

展，数博会的舞台将越来越大，影响将更加

深远。 他期待数博会继续发挥行业风向标

作用，引领大数据与新兴技术深度融合，进

一步提升国际影响力， 吸引更多全球顶尖

力量参与。 同时，也希望数博会能更多关注

大数据在解决社会问题、 推动可持续发展

方面的应用。

贵阳日报融媒体记者 丁明雪

国家信息中心信息化和产业发展部主任单志广：

数博会见证全球大数据产业蓬勃发展

胡忠雄在京与中国航空工业集团董事长周新民举行座谈


